

générale, pour empêcher de tomber dans l'erreur, mais non une défense d'avancer dans la science et de la cultiver. Il est même allé jusqu'à recommander aux Séminaires d'Italie, de suivre le programme des Lycées du gouvernement. Je ne demande rien de plus pour notre province.

Je salue respectueusement,

Votre tout dévoué,

ALBERT LAURENDEAU.

---

Joliette, 19 décembre 1907.

Monsieur le docteur Albert Laurendeau, M. D.,

Saint-Gabriel de Brandon.

Monsieur,

Je regrette très vivement que vous perséveriez à professer les doctrines dont il a été question dans ma lettre de lundi dernier. Ces doctrines sont formellement condamnées par l'Église; dans son Encyclique "Pascendi", dont je vous envoie le texte français, Notre Très Saint-Père le Pape les a de nouveau réprochées avec une vigueur toute apostolique. De plus, Sa Sainteté, par un "Motu proprio", en date du 18 novembre dernier, frappe d'excommunication *latae sententiae*, et